El Dia de Cuenca

Julián Volasco de Tolodo Jeaquin Volasco do Tolodo ADMINISTRADOR

Sepublica los martes y viernes

PERIODICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

1,00 pts. mes. 3,25 > trimestre PAGO ADELANTADO.

- Tolograması Difi. Redacción, Administración y Talleres: 081.08, 12. Teléfono múm. IS. ---

Tercio de extranjeros

(LEGIÓN EXTRANJERA) **IESPAÑOLESI** *i***EXTRANIEROS!**

Venid al Tercio de extranjeros, que defiende el honor y territorio nacionales.

Se abre un enganche por la duración de la guerra. Premio, 200 pesetas.

igue abierto el enganche por cuatro y cinco años, con 500 y 700 pesetas de premio, respectivamente.

En el Gobierno militar podeis inscribiros. No se exige documen tación alguna.

El Tercio extranjero es un Cuerpo ya glorioso.

Hidráulica Conquense

Mosaicos para Pavimentaciones | Modernas :-:

Patriotismo y negocio

Como no podin menos de suce- por cierto se aseguran que forman der en las dificiles y comprome- parte personas de distinta conditidas circunstancias que atraviesa España, han hecho ya su queros de escaso valor, pequeños. peculación infame, el latrocinio 500 pesetas diarias. embozado en la capa del servidor de la patria.

faitar el tipo del logrero indecen- guerra por 150.000 peseta, es dete, del negociante sin moral y sin cir, a 1.000 pesetas tonelada. conciencia que provecha las desventuras de la patria para explo- coste de la tonelada de barcos tarlas a su sabor y aumentar sus auevos, dotados de todos los ele-

Para ciertas gen'es, indignas pesetas.» de figurar en la colectividad sopuesto que se cometen aprovea la sombra de la impunidad, que de la defensa de la patria. en estos casos es tradicional en Mientras se esta hablando de en estos casos es tradicional en España.

Hace dias leiamos en un periódad y solvencia es digno de ente- de las gentes, hay quien realiza los toretes, como indistintamente ro crédito, y veamos por la mues- negocios escandalosos que, en se le llama a lo que más atrae fo tra desdichada administración pú- ción y el castigo merecidos. blica no sigan como hasta aqui. Responsabilidades?... ¿Imperidesanimación. En estotro ha ajus-y para que España pueda vislum cia?... ¿Incapacidad?... ¿Es que tado unos bichos que encienden el

do cierto y positivo que por un chos criminosos y delictivos? millón y medio de pesetas podría Mientras e e problema subsista adquirirse un barco igual en el y sean posibles esos negocios rea-

se hace a la sombra de la guerra pensemos en la posibilidad de

DESDE LA SIERRA.

El flamenquismo

en los pueblos

de que termine el são agrícula,

los pueblos rurales hacen un alto

en sus cotidianas tareas y por dos

o tres dias se ensjenan de todo en

los resultados, si al del saldo acreo

En unos antes, en otros después

de Marruecos. Una casa de Málaga, de la que

aparicion entre el desbordado pa- de los que se llaman cáscaras de triotismo de la opinión sana del nuez; pues bien, acab n de ser país el negocio descarado, la es- arrendados por la suma de mil Otro vaporcito, no sabemos de cierto si se llama el «Alerta», de En el cortejo obligado de las 150 toneladas, de registro bruto, desdichas de la guerra, no podia se ha vendido también al ramo de

ción social, posee dos vapores pes-

«Actualmente en Inglaterra el riquezas a costa del bien común. mentos, oscila alrededor de 500 Hechos de esta indole, tan ver-

cial, según viene a demostrárnos- gonzosos y punibles, ocurren lo una tristo actualidad, las de- cuando los sacrificios individuales mostraciones de patriotismo no y particulares de la gran mayoria excluyen la realización de nego- del país son tan notorios, y coancius que, calificados con arregio do el patriotismo de todos viene al Código, debieran llamarae ro- realizando tantos y tantos esfuerbos, y robos de la peor especie, zos para remediar la imprevision en los puntos de concentración dey el abandono del Estado en mechando las desventuras patrias y nesteres tan sagrados como los

responsabilidades y de la investi- en todo programa de festejos por dico de Madrid, que por su serie- estimula la abnegación patriótica es el espectáculo de la vaquilla o lo tanto, a la salud de los reclusos. tra, con que garantias podemos otros países, estamos seguros de rasteros y anima la fiesta. contar para que las cosas de nues- ello, tendrian muy pronto la san-

dice el disrio aludido, se pagan moral. ¿Para que más prueba de al despiporrio, si fuesen a recibir 500,000 pesetas mensuales, sien | nuestra afirmación que esos he-

extranjero, y, por consiguiente, lizados a la sombra del patriotisquedaría de propiedad del Estado (mo, no esperemos que nuestra No es estacio el negocio que situación colectiva mejore, ni nuestra salvación.

la delantera; al comerciante en comestibles y tejidos que les anticipó fiado buena parte del año; al médico, boticario, veterinario v circiano que le sirvió todo el año, al zapatero generoso que le cubrió los pies, al tratante que le dió fiada la mula, la vaca, la yogua o la burra, y cuyos plazos vencen con la caida de las hojalas fiestas que en cada localidad rascas otofiales. ¡Ay! la presencia se celebran anualmente. Ni si- de cualquiera de estas personas quiera les da tiempo a practicar les produce un inquieto cosquiun somero belance para ver hacia lleo si por casualidad van elineaqué lado de la balanza se inclinan das y hasta hay apretones por ver cual puede ser el primero que candor o al deudor, en el arqueo de cele sus cuentas, jen cuantos holas operaciones del año. Ese viejo gares se agua la fiesta ai contem-

bien en innúmeros minúsculos ha. reales! ---Pero un rato de vida es vida Para tener el animo predispues- seña Rosenda, «nusotros» también to a expandirse en el jolgorio «semos» del mundo, a escudriñar poco más en mejorar sus condi. Al Sindicato Agricola. puebleri o no han de haber gui- el fondo del baúl a colocarnos los ciones de vida; en tener muchas pado alrededor suyo a los presta- guiñapos que estrenamos en el carreteras y mucha cultura...

Al Circulo de la Amistad.

A la Sociedad Unión del trabajo.

Cuden diligentes en busca de los renta años, y algo de pico, ven
Isiporo Pario.

Suscripción y recorrido del rutor para que , no figure otro en lajas del derroche que en los cam- Masegoss.

|pos se dispendia que todavia es-| tan de mode, y a ver la vaquilla.

-- Piensas como un hombre, Sinforiano; a bebernos unos vasos de ese agua colora y verde que está tan bueus, a ver esos señoritos con el traje roto que tanto se acercan a la vaquilla y que aunque ésta les bufe y les arremete no la tienen pizca de miedo, y a divertires. Sinforiano, que ya somos muy entrados en años, que con nos-otros no vayan las penas, luego las tendremos cuando la cámara esté vacía y al que le debamos que se espere, que adquieren fama las personas que piden y no

-Eres olvidadiza, Rosenda, pues todavia sa te queda algo en el zurron que apuntar; acuérdate de la tunda que tio Epifanio y su prole le dieron a la orza de los chorizos cuando los tuvimos de huéspedes, la seña Perfecta comia Barbalimpia. muchos y guardaba más a causa Gabaldón. . de la debilidad, aparente, que decia la quedó cuando tuvo las ter-Paredes... cianas; aprovechate y no te andes Alcázar Rey. con miramientos ni sandeces, que Castillejo Romeral. el que más mira menos ve, en fies. Olmeda Rey. . tas y bodas, unos dias antes, die-Torralba. . ta preventiva para que el «lao» Laguna Seca. que se ocupa en la mesa o en la Olivares Jucar. sartén no flojee, y teniendo lastre Zarza Tajo... en el cuerpo cuando viaja la bota por nuestra proximidad se le aprieta en firme los riñones para que no sea pesada soltando el jugo, que esta es la manera de dar Paracuellos Vega. gusto a los obsequiantes y sacar Zafra. . . producto a los bureos alegres.

Y allá se van por sendas y vericuetos en amigable cama adería de unos pueblos a otros en los d as señalados para echar la consabida cana al aire y en fechas periodicas. A muchos asiduos concurrentes ni les da tiempo, ni les ofrece reparo el llevar sobre la epidermis el polvo hacinado durante la época canicular, se hacen la cuenta que lo que va sobre la piel sirve de abrigo. No estaria mal que

En tal pueblo no hay este año vaquilla o toretes; desanimación. brar el anclado camino de su esa clase de negocios no entrañan pelo, bailan en un candil de finos regeneración.

«Por el alquiler de un barco y no han de ser castigados nunca? desebo; ¡qué caravanas de aficio-algibe para transportar agua con El magno problema de España nados a la tauromaquia! ¡ah; viedestino a las tropas de Melilla. una herencia de un pariente lejano que nunca conocieron y que poco puede ser el sentimiento, no

> Tau pronto como se empiezar a cerrar las plazas se topa con un montón de payasos aldeanos marcándose más posturas que un Charlot, pero de tan mai gusto que les quedan unas caras de atolondrados que vale más no mirarlos. Quieren hacer aus muecas de l escupir por un colmillo y no son más afortunados que en las otras pruebas. Si de esto pasamos al tenguaje que empleau los satéliteade nuestra despampanante fiesta nacional, también lo desfigu-

seria mayor el entusiasmo.

Hasta en las mujeres se observa su ardor bélico juzgando la suerte del toreo, soliendo armar su marimorena por ai el tornte o la vaquilla tiene o no fiesta y si este o aquél torea con más gracia y valentia.

Y así vamos echando el tiempo atrás, los jóvenes aprenden lo que ven en los mayores, (como el la corrida de más guato es el re- 2.653,77 que corresponden sultado de los toretes. Cuándo pensarán los pueblos campesinos un poco menos en los toros y un

Colecta provincial | para los soldados de Africa

70,040,68

Suma anterior. Loranca del Campo. . 120,75 935.65 Tébar. 167,50 Saceda Rio.. Osa Vega. Puebla Almenare. Cardenete. . Valdecolmenas Abajo 186,80 Escamitle. 34 Religiosas Franciscanas de la Jara. . Albendes. Corral de Almaguer.. Majadas.. Cuevas Velasco. Huèrguina... Canalejus Ar oyo. Villar del Saz.. 500 162.2 507 7 231,06 199,10 317.37 **93 90** 343 Alcalde de Villanueva Jara. . . . **5**00 [niesta... Parra. Tarancón. . 428 Tribaldos. .

> 81,269,27 Suma.

107

En la Prisión provincial

Chumillas.

Continuando la serie de mejoras introducidas en el Establecimiento desde que está al frente semejantes romerías se establecie de él un funcionario tan culto y sen baños públicos; pero quien competente como D. Manuel Cise acuerde de tales menudencias dron, recientemente se ha dotado natural, dominaria la irrealidad a estas horas ¡Bah! lo que no falta la la enfermería de la Prisión de un baño, que tan buenos servicios gación de culpas, y en tanto se muy pequeño que soa el pueblo puede prestar a la higiene y, por

> El importe del baño ha sido generosamente sufragado por el ilustre ex senador excelentisimo senor D. Jose Cobo, quien también merece los mayores placemes por su filantropia.

Para los reclutas del año actual

Por el ministerio de la Guerra se ha facilitado la siguiente nota: En algunos periódicos han aparecido anuncios para facilitar, mediante contratos, la su titución del servicio en Africa.

Para que los reclutas interesa dos y sus familias sepan a que atenerse y no se vean defraudados en aus intereses, el ministro de l la Guerra cree necesario hacer, saber, en primer lugar, que las titulades Empresas de sustituciones para el servicio militar, cualquiera que esta sea, no tienen ni pueden tener personalidad legal. y que por el presente año y en vista de las circunstancias actuales, no se admitirán sustituciones de ninguna clase, ni aun las permitidas para Africa en años ante-

De la región

Villamayor de Santiago. La Junta de Socorros para los herefran de «Ojos que no ven, cora- plar la requisa que se realiza en antes y otro después de la fiesta dad, ha recaudado la cantidad de zón que no sientes, cuadra muy los trojes que se guardan los ce- la corrida de más cinato en la 2659 77 que correspondante.

Al Ayuntamispio.. .

pueblo..

Apertura de curso

En la mañana del dia primero del corriente se celebro en el Instituto general y técnico la apertura del curso académico de 1921 a 1922, acto que ha sido presidido por el ilustrísimo señor goberna-dor civil D. José Camaña Laymón, y al que han asistido representaciones de todas las autoridades de la capital y distinguido público.

Después de que fue leida la memoria anual por el secretario, senor Martinez, se procedió al reparto de premios, y acto seguido el señor presidente declaró abierto el curso de 1921 a 1922.

Los invitados al acto fueron amabiemente obsequiados por el director D. Jaime Fernández Castañeda, y demás individuos del Claustro.

Nuestra enhorabuena a los premiados, que han dado gallarda muestra de la cultura de nuestra inventud escolar.

Crónica justiciera

Lógica verdad

La Santa avilesa, la gran mujer, puramente castellans en todas las manifestaciones de su vida, la monja única que irradia iris 198,05 humanos, hermosisimos, que destellan luz mágica en el horizonte de la cognoscibilidad humana, 1.932,15 enarbolando bandera en los más altos picachos del pensamiento racial, esta mujer genio, singular conocedora de las ciencias puestas al servicio de los mortales, en relación con el más "allá" el de las "negruras desérticas del olvido" "panteón mortuorio de panasadas ilusiones", solo la incomparablo. Teresa, carmelitana, saco tus lágrimas serían un bálsamo en mi mal; provechosa enseñanza del mundo pero oye, si en mi ansencia te burlas del falso, traidor, seductor, con falcon sus alardes telescópicos de maravillosa intención, fe sobrede nuestros alocados pensamientos. Ella fué quien "grabó" sus hermosisimas sendas al "celestel puesto", que después hau segaido los grandes hablistas teologos y genios literarios, compatriotas suyos, que, para mejor testimonío de la verdad, admiración,ria" aun registra sus maravillotodos los ordenes de la actividad, gran movimiento de compra en literario - teológico - mística. Si. todas clases de ganado en el ferial. Nuestra Santa se halla colocada en la más alta cumbre de la contemplación histórica. Por su cere bro cruzaron armonizados sapientisimamente, pensamientos idealizados con la suprema inspiración mental del genio bondad de un

corazón saturado de puro ascetismo, idealizado empiricamente hacia un Dios justiciero, Amor de sus Amores. Santa Teresa de Jesús, es la más alta concepción del "heliostato genial" de nuestra femenina raza, orgullo secular de un mundo de legendaria tradición historica en todo un siglo que aún iri-

zan colorantes páginas-fuente de ciencia maravillosa que no enseña la Universidad de Cisueros. la filosofia de Lulio, ni las demostraciones arquimídeas. Santa Teresa es el Apóstol eucaristico, Augel que paseó su heroísmo sobrehumano, bienaventuranza anticipada, súbdito-fiel intérprete de los principios morales de un Dios. mo: ables mártires" de la patria en un año o dos como máximun. de Osio, Alfonso el "sabio", Tumás de Villanueva... Reformadora invicta ante quien el genio satánico dobló su cerviz diabólica y yo, en nombre del sentir ibérico, sintetizo mi pobreza eruditiva en estas lineas, diciendo:

:Teresa de Jeaus!; eres espa-. 1542,77 na, erce la corona más gloriosa tado propietario en Hucaca.

que cierne sus irisaciones in secula sobre la patria de Hernando de Talavera, Mendoza y la Católica Isabel, también castellana comojtú! ¡Santa sin igual! Bendice a todos los tuyos desde el empireo do recuestas todo un poema de sacrificio al Amado.

Anuscies y reclemes segén tarifa

ARISTÓBULO BUENO.

Madrid, 25-VII(-921,

POETAS DE "EL DIA"

CONFIDENCIAS

Ven, fija en mitua ojos y préstame tu oido: te quiero como nadie quizá te haya querido. tal vez como ninguno jamás te ha de querer, mas sé que es un cariño tan loco y tan osa-

que es como si las almas que purgan su pecado

al trono de la Gloria quisieran ascender.

Tu ostentas los blasones de hidalga genro arrastro por el mundo el beldón de mi | pobreza;

tú ries en la dicha; yo gimo en el dolor; tú brillas en la corte; yo paso inadvertido... ya ves si es vano empeño, ilusorio y atreva ves si es imposible el ensueño de este

Por eso yo he llorado la pena en que

I me inmolo. o r eso, no pudiendo sufrirmás tiempo solo en esta confidencia te muestro el corazón; mas hoy, aqui, a tus plantas, te ruego por

no numentes mi tortura, de amargo des consuelo.

lanzando a tus esferas mi triste confesión.

Despréciame, si quieres: yo, en cambio, y si es que, condolida, llorases tá commigo

sas apreciaciones de cuanto nos entonces, exaltado, en un rapto de delirio, rodea. Ella, soto la gran mistica, tal vez traspase un pecho, la hoja de un

Rosendo Ruiz y Bazaga,

Lasferiasde Belmonte

Con abigarrada concurrencia de tratantes de todas las provincias, se han celebrado las tradicionales ferias de esta villa doblemente sintesis demostrativa al traves del animadas por el hermoso tiempo largo compas de espera centena. que se distruta. Ha habido numerosas transacciones de mulas, que sas obras—e critos demandando el han alcauzado una considerable al-'perfume'' que desprenden en za en los últimos precios y un

> A las corridas, a pesar del buen cartel y de la baratura de los precios, ha asistido escaso público y el último dia casi nadie.

> El valiente Marcial Lalanda, ovó cuidosas ovaciones por sus lucidas faegas.

> Los demás espectáculos también con medias entradas.

Venta de pinos

Habléndose señalado en las dehesas de «Valdelinfierno» y «Hontanillas» del término municipal del pueblo de Tortola, ciento diez y nueve mil cuatrocientos setenta pinos, se admiten proposiciones para la compra de los mismos en el monte y de pie, después de verlos, los que ensenará a los compradores el guarda de dichas debesas.

La proposición de compra se hará por el total de los pinos senalados o solamente por el núme-Humanado en Cristo, fue... la más ro de rollizos y quintales para resplandeciente figura femenil minas, señalando precio por el que refracto en las aguas del Ada- total o por los rollizos y quintaja en pasadas centurias..., gloria les, o por unos y otros separada-sin fiu de la Nación de los "lume- mente, pudiendose hacer la corta

Las proposiciones, una vez vistos, pueden mandarse al propietario de los mismos D. Fernando Muñoz Balsalobre a Huesca, o en Cuenca a D. Cayo F. Conversa, durante este mes de octubre.

Si necesitaren los compradores alguna aclaración o bacer alguna nola, eres avilesa, eres... castella pregunta, pueden dirigirae al ci-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Cuenca, El. 4/10/1921.

cendedos ruralistas.

as columnas aparecio muy nu-

meroso enemigo por crestas y

repletas de gente que denonada-

uumerosos que trataban llegar a

auestras fuerzas, fueron, perfecta

y oportunamente batidos por

questra Artilleria, que les obliga-

parte el campo y siendo algonos

grupos cogidos entre fuego Arti-

iteria y fusileria, y con la retira-

da cortada por nuestros ginetes.

poder después de perder la vida

en que nuestra Caballeria cargo

sobre grupos que trataban caer

sobre nuestras guerrillas, habien-

dose recogido muchos muertos del

nemigo. Las fuerzas logratou

isaltar brillantisimamente la posi-

ción de Sebt y losatrincheramien-

tos que en frente extenso y en

varios ordenes defendian el acceso

a ese objetivo, llegando cuerpo s

cuerpo con el enemigo que dejo

las trincheras repletas de cada ve-

Eutre los multiples hechos de

bravura ha de señalarse la conduc-

ta del soldado voluntario del Ba-

primero en asaltar la posición, y

aunque herido de gravedad no

La Aviación ha cooperado muy

quería de niegria modo ser reti-

eficazmente en uno de sus vuelos

El habilland 19 chocó con el ca-

ble del globo Cometa, que en

aquel momento maniobraba para-

lelamente al campo, dejándole li-

bre y rompiendo mango, que oca-

sionaron forzosa toma de tierra y

ridas y contusiones leves en el pi-

loto. El globo, al quedar libre, se

interno en el mar, saliendo ense-

guida a auxiliarle varios barcos

de nuestra escuadra y a poco «L»u-

ria» conseguia salvarle con su tri

Nuestros oficiales y tropas hau

estado hoy admirables: no cabe

|batirse mejor ni con mayor exito,

pues se han alcanzado importau-

tísimos objetivos y se ha comba-

tido con la jarka en su múximo

apogeo, dando con ello ocasión a

demostrarie cuin grande es nues-

tro empuje y a castigarla durisi-

mamente; pues solo en campo ba-

talla han dejado más de 200 muer-

Noticias previncias no acusan

nove lad alguna.

oulación.

rado de la linea de fuego.

res con armamen'o.

Ha liabido frecuentes episodios

Quintanar del Rey

Vemos en estos dias toda l prensa ocuparse calurosamente de les catastrofes ocurridas por les pedriscos y desberdamiento des Rio Valdemembra, reclamando de los poderes, los auxilios necesatios para aliviar algun tanto a las personas damnificadas, y abriendo suscripciones para determina ins localidades.

No menos triste y deloroso es el estado en que ha quedado este pueblo, calculándose las perdidas sufridas en más de 300,000 pese tas, decayendo su mayor cifra en ción de Carreteras y nuestro diotras personalidades.

en la miseria sin hogar, sin ropas de estudio sino de recomendacio- quieren aprenden. para cubrirse, y sin frutos, los nes y de gastos, vicios ambos que que no han sido arrastrados por lincian inaccesible el ingreso en las aguas, yacen entre los escom- las aulas a los que carecian de bros completamente inaprove- medios económicos y no contaban

Una calle entera llamada «Canus vecinos. En algunas se aibergan hasta cinco o seis familias y sus muebles amontonados en donde la caridad se los permite.

En auma, 65 casas del todo destruidas y otras tantas hay inhabitables, una fabrica de alcohol, po completamente arrasado por pedrisco, viñedos, olivares to los los españoles. y huertas en estado lastimoso

que sin consecuencias.

de tanta catastrofe no hemos te- ciencias y las letras. nido que lamentar desgracias la benemerita seguida de las des que con riesgo de sus vidas, sin reparar en medios, se arrojafamilias que unas por las ventacinos.

CRÓNICA

NUEVO CURSO ACADEMICO

😽 en que da principio.

lisas novedades se retieren a la mplantación de la autonomia universitaria y a la concesión de be-148 o subvenciones para los alum-, a mas aventajados y estudiosos ne los fustitutos effectares. Todo esto not three que tamos a cusayar ago del antiguo regimen porque se regian nuestras. Universidades y que tanto espleudor les dieron m sigios pasados. Claro esta que sato ensavo de autonomia es basversidades no pueden ser complecon buenos valedores.

Aquella tradición de profescres llejón de los Tintes» habitada por illustres y de alumnos estudiosos modestisimas familias, ha sido de que esta lleva la historia de totalmente destruida y converti- nuestras Universidades habia desda en un monton de ruinas. La aparecido. Ahora eran catedraticasas colindantes a la carretera en cos no los que más sabian y los una extensión de casi medio kilo- que mejor ensañaban sino los que metro, están inhabitables, medio tenian padrinos más poderosos: ruinosas, ofreciendo poca garan- como no se contaba entre el nutia de seguridad, por lo que sus mero de los estudiantes a los que D. Pedro Poves, maestro que fue dueños han tenido que abando liban a los centros docentes por vonarlas y refugiarse en otras con cación o movidos de un noble anhelo de escalar las alturas por su trabajo y aplicación sino los que años llamándose estudiantes y coula mira puesta no en adquirir ciencia sino en obtener en un dia más o menos lejano un título que les comunica concesión de la exceun depósito de piñones y varias permitiera llegar a conseguir un dencia solicitada en su cargo. bodeguillas que formaban parte destino burocratico y a vivir al de las casas mencionadas; el cam- amparo del presupuesto, que parece ser la suprema aspiración de

Y así llego el decalmiento que como igualmente la cañada cu- presenciamos en el orden cientifibierta de cieno y otros arrastres. co y en el literario y así perdie-De las cuatro avenidas que hu- ron nuestras Universidades sus anbo en aquellos días, la última tiguos y bien ganados prestigios. alcanzó cerca de un kilometro de Aliora ya será otra cosa. Poco a extensión y una altura de más de poco irau los centros docentes addos metros sobre el nivel del rio, quiriendo bienes que les permitan nombramientos para dichas escuc-convirtiendo toda la parte baja desenvolverse fuera del alcance de las a favor de D. Melitona C. Pedel pueblo entre la carretera y el caciques a la vez que podrun ir rio en un verdadero lago. Las suprimiendo las trabas que hasta casas paralelas a la carretera por ahora impedian a los pubres sela parte superior, muchas de ellas, guir una carrera, y también peco también fueron inundadas aun la poco se iran creando más becas Una jornada gloriosa ue sin consecuencias.

De las siete a las once de la no-timular el talento y la constancia. De las siète à las unce de la no-l'imular el talento y la constancia. Che, estuvieron las aguas oscilando si ese nuevo règimen arraiga y entre el ascenso y descenso, en se desenvuelve, dentro de unos cuyo tiempo no se ois más que la sios, los que quisren tener un tiello por ser algo o por vivir al ambundimientos y el griterio de paro del presupuesto tendrán que por la bizarria con que se ha batterio de paro del presupuesto tendrán que por la bizarria con que se ha batterio de paro del presupuesto tendrán de la Academia Médico Quirugica Española de de Dermatologia y Sifiliografía.

Lo que en cumplimiento a lo de Dermatologia y Sifiliografía.

Para consulta excl

Las inundaciones de fictes que durante de memos de diantes que permanecen forzosalos, y muy principalmente a la mvestud escolar, que ban pasado os tiempos en que la vida universitaria era todo jarana y bullicio y qua estamos en días en que es necessitio que todos trabajemos, principalmente los que aspiran por su carrera y por sus titulos academicos a ser los futuros direc-

tores de los nestimos pacionales. Bien venidos seais, jovenes esindiantes. Vuestra presencia cu ias capitales trae alegria y vida; ha a retirarse, quedando gran tante relativo y por ahora se retier que la juventud es eso y sus alien-re más bien al orden económico tos enardecen los animos más desque la juventad es eso y sus alienpues a la vista salta que las l'ut-l'ilusionados. Pero la trabajat! Hay que desechar los antiguos maios las clases más humildes, como tamente in lependientes mientras húbitos que solo propendian a la por lo que cayerou en nuestro habran podido observar personal- que no cuenten con medios pro- holgazaneria y que tantas ruinas mente el ingeniero jefe de la sec-pios para su subsistencia. Pero ya produjeron en las familias. Ilay esta dado el primer paso y de de- que estudiar y que aprovechar el putado a Cortes Sr. Casanova, que sear es que no nos detengamos en tiempo, sin pensar en huelgas absan pronto tuvo conocimiento de el. Las Universidades, tal co-surdas ni en vacaciones auticipa lo ocurrido se persono en esta, mo hasta ahora funcionaban, no das, si quereis ser hombres dig scompañado de referido señor y eran más que una fábrica donde nos y que la sociedad os mire con se llegaba a obtener un titulo aca- el cariño a que se hacen acreedo-Varias familias se han queda lo demico no precisamente a fuerza res los que saben luchar y los que

ANGEL GUERRA.

Instrucción Pública

A D.* Damiana P. González. maestra de Tarancón, se le ordena cese en la enseñanza por haber tallón del Rey, Justiniano Martiu cumplido 70 años de edad.

Per la Junta de Derechos pasi vos se ha concedido pensión a doña Francisca Valencia, viuda de de Cervera del Liano.

A la Dirección general se ha remitido expediente de licencia por podian mantenerse unos cuantos enferma de la maestra de Villaverde y Pasaconsol

Al maestro de El Cubillo se le

Ha sido nombrado maestro pro pietario de Olmedilla de Alarcon D. Bartolomé Castillo, interino del grupo C.

Por estar ya sirviendo escuelas en otra provincia las maestras nombradas interinamente para las escuelas de párvulos de Tarancou e Iniesta, se han hecho nuev s rona y D. Patrocinio Blanco.

los vecinos, unos que huian con recurrir a esas nuevascarreras bre- tido la tropa, logrando vencer un sus hijos, y otros que en medio ves y faciles que tanto auge van numeroso enemigo que no c-dia del panico presenciaban aquel adquiriendo, pero dejarán las au- el campo hasta que se llegaba a cuadro aterrador esperando unicamente de la clemencia Divina.

Afortunadamente y en medio
de tanta catástrofe no hemos tede tanta catástrofe no hemos temos dado un paso importantisimo; Tambien las circunstancias en no solo por mar hemos ido a compersonales gracias al haroismo de que comienza el nuevo curso aca- batir a la jarka de Guelaya y ri-la benemerita seguida de las démico son dignas de atención, feños su su múximo de concenautoridades y otras personalida. Aparte las novedades introduci- tración, siro que las posiciones das por la guerra europea y por el ocupadas favorecea, considerabledesbordamiento de todas las pasio- mante nuestro avance. Las de ton al agus, salvando más de 30 nes que han planteado problemas Sebt, porque nos dan la posición sociales hasta hace poco insospilidel valle de Segangan, favorenas y otras en los tejados grita. chados, pasa España por un tran-ciendo otras operaciones compleban pidiendo auxilio a sus conve- ce amarguisimo: la juventud es- mentarias. Al amanecer de hoy, pañola ofreuda sus vidas en los in- y con un apoyo artillero, prelimihospitos campos africanos atenta nar, partieron de Nador tres fuera vengar el honor nacional, man- tes columnas mandadas por los chado no solo por la traición de Generales Cabanellas, Sanjurjo y los rifeños sino por la culpa de Berenguer, que, combinadamente, muchos españoles. Y entre esa ju avanzaron para proteger derecho ventud hay miliares de estudian- el flanco izquierdo la primera, tes, que sentirán estos dias la nos- encargándose la segunda de ocutalgia de la vida escolar con su par l'lad-Dand y casas inmediatas El nuevo año escolar que co-bullicio y con sus inquietudes. El a Segangan y vigilar el flanco mienza en estos dias tiene carac-ambiente en que se desenvuelve direcho, y la tercera de abordar teres de gran interés por las nove-lel mundo y esos miles de estu-¡Sebt y los atrincheramientos in-

medictos que habra construido el Información

No habiendose presentado soli avenidas que las hostilizó desde citudes para la provision del cargo 4 a las cinco, en su despacho as faidas del Gurugu, de las de secretario de Villalgordo del oficial. nuertas y de todas las lineas de Marquesado, dotado con el sueldo rincheras abiertas profusión y anual de 1 500 pesetas, durante el plazo de ocho dias que se conmento las defendieron. Grupos cedio a tal efecto, se anuncia nuevamente por otro plazo igual.

> Se halla desempeñada interinamente la Secretaria de Mira, por defunción del propietario, dotada con el sueldo que dispone el Real decreto de 3 de junio último, se Pasose en esta varios dias, nuesanuncia la provisión de la misma. en propiedad.

El señor gobernador civil, que se propone emprender una energica campaña de Subsistencias, ha citado a dicha Junta, para el día

Para Madrid marchó, don José Maria Lopez Cobo y su hijo Pepito, aplicado estudiante, el cual ingresara interno con los escolapios de Sau Autón.

Ha marchedo a Madrid a tomar parte en las oposiciones de oficiales de Penales, el notable violinista D. Nicolas Ortega,

tro estimado amigo D. Regino Rodriguez.

Consultorio Médico Quirúrgico

14 DIRECTORES 14

Medicina general: D. PEDRO DE LA MUELA Especialista en enfermedades de la mujer y del niño.

Cirugia operatoria: D. ANTONIO CALDERÓN Cirujano dei Instituto Rubio, de Madrid. Operaciones quirtirgicas en general.—Analisis de sangre, orina y

jugo gástrico. - Vacunas contra la Tuberculosis. - Sueros para la curación de afecciones de la piel y genito-urinarias. -Tratamientos electricos. — Rayos X

Consulta todos los jueves de 9 a 12 de la mañana Honorarios: Primera consulta. . . , . 10 pesetas Las restantes. 5

Económica para obreros: De 12 a 1 y de 6 a 7 de la tarde. Cuenca.-Calle de Cervantes, 3.-(Hotel de Narciso Crespo).

Garage "Remi.,

(SITUADO FRENTE A LAS OFICINAS DE HACIENDA)

LOCAL AMPLIO 😹 STOCK PERMANENTE DE NEUMÁTICOS MICHELIN, GOODRICHS, INDIA RUBLER

Bandajes macizos Goodrichs (hoy los mejores) Gasolina y labrificantes de la Vacunum Ail Company

capotaje, que inutilizaron el Surtido completo de impermeables para ca avión, sin lamentar más que he la casa United Stales Rubler Company Stad. Surtido completo de impermeables para campo y población de

Fulgencio Martínez,--CUENCA

Grandes Tajleresde confección de ropa blanca y color

: BENITO MERINO :

:-: Almacén y Despacho :-:

LINTERNA, 8

VALENCIA

El Doctor BARRIO DE MEDINA

Especialista en Dermatologia y Sifiliografia de Madrid. Miembro de la Academia Medico Quirugica Española y de la Sociedad Española

Para consulta exclusivamente de los enfermos de su especialidad

Tratamientos modernos de las enfermedades de la piel y de lablenorragia. Vacunaterapia, Albumoterapia, Reacción de Wassermann, Suetinorreacción, Análisis de líquido Cefalorraquideo, Tratamiento intrarraquideo de la neurosifilia. Inyecciones de Neosarvarsan, silber-salvarsan y salvarsan sódico.

CRIAD A VUESTROS HIJOS FUERTES

Para ello no hay como que los crie la madre, si tiene buena y abundante leche. Pero si no tiene esas condiciones no hay más que una solución acertada:

El GLAXO es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, y pueden tomario los ninos como único alimento desde que nacen, y se crian maravillosamente.

Si la madre no tiene bastante leche, puede ayudar a criar al niño con GLAXO, y ella misma conservara y aun aumentará su leche si media hora antes do dar el pecho al niño se toma un vaso de GLAXO. Tanto el niño como la madre, si tambien toma el GLAXO, notan rapidamente los efectos beneficiosos de dicho alimento.

USESE EL BIBERON GLAXO CON TODOS LOS ADELANTOS CIENTÍFICOS EL GLAXO ES ADMIRABLE COMO ALIMENTO DE ANCIANOS Y ENFERMOS Importadores exclusivos para España, Gibraltar, Portugal y Marruecos -

Sebastián Tauler y Compañía, Montera, 18.—MADRID De venta en Cuenca: en el Comercio de D. Manuel Cabailer, y en la Dregueria de D. Hermino García, Calle del Agua.

Pedid en todas partes

Alfonso G. a de Alcañíz.-Constantina D. Santiago Torralba-Fermín Caballero 15, 3.-Cuenca.

gentina, llego a esta el diputado compañeros de Junta proocupaa Cortes D. Joaquin Fanjul, el do por la especial situación econócual ha recorri lo varios pueblos mica del Casino, originada por la de su distrito, siendo recibido total supresion de las principales afectuosamente por sus amigos.

Ha marchado a Valencia, el estudiante D. Luis Velasco, acompañado de su hermano D. Edefonso

De Madrid, ha regresado el presidente de la Camara D. Rutino M. Garay, el cual durante su brenado importantes asuntos de la Entidad que preside entre ellos la los ofrecimientos de las corporaciones.

Ha regresado de Bribbega, el notable abogado D. Manuel Ruiz estedrático de aquel Instituto don mayor parte de las familias pagan Serrada, y su distinguida familia. Pablo M. Ena. Enhorabuena.

Pasóse varios días en Valdegan-Se anuncia da provision de la vacanga con los señores de Ochoa, en

fonso Merchante, presidente ac-anticipados, Plazo para solicitarle, cidental del Circulo de la Constante treinta dias.

De retorno de su viaje la la Ar-Icia estudia en estos dias con sus fuentes de jugreso, el medio aunque sea transitoriamente, de que ei desarrollo progresivo de la sociedad, no se estanque y sa melogren los esfuerzos de tantos años, per lograr un edificio propio y confortable.

Estamos segurisimos, que en ello pondrá sus actividades muve estancia en la Corte, ha gestio- chas, su cariño a la sociedad y una cristalina actuación en los amplios asuntos de su cargo, al cual en esinstalación del Telefono inter- tos momentos no debe escasearla urbano, cuyo tendido de linea. la cooperación de todos los socios, principiara en cuanto se recaude i hasta que designada otra Junta maestro, y ha sido habilitado como tal un pobre hombre que apetome los derroteros que estime ésta como más eficaces.

Ha sido as endido en Reus, el

joven abogado D. Enrique Taulet, te de Medico titular de la villa de que ayer salio para dicho punto. Fuenterrobles, provincia de Valencia, con el haber anual de 5 009 El diputado provincial D. Al- pesetas, pagadas por trimestres

CALENDARIO

Ea el pueblo de X... no hay

- ¿Y produce algo la escuela?

-Apenas da para comer: la

¿Y que granos da el país?

-iH-s lievado la cuenta al se-

-Que se la lleve al demonio.

Elíxir CALLOL

que dá fuerza,

vigor y juventud

Man de 1900 Médicas na España

receise tomas o han tomado ettos o ano familias ELIXIR CALLOL

PE BUSTO AGRAGABLE

EFECTO MAPIDO

—Cebada solamente.

-¿Qué te ha dicho?

OCTUBRE

MARTES

nas sabe leer.

en grano.

nador?

-Si, señor.

TOMARA

Amigo

DÉBIL

Vd.

Dia 4, mar-tes.—San Francisco de Asis, fundador.

Vola al Santisimo. Contibua, teniendo lugar en la iglesia de San Feli pe, de cinen

-¡Parece mentira! —¡Qué quieres! Ha llegado la hora de la formalidad. Vamos, si: tú eres como aque-

llos contrabandistas que acaban por pagar derechos de Aduana. Un andaluz decia:

--¿Y tú que has hecho?

~¿Conque te casas?

—Traersela a V.

Entre amigos:

-Si, me caso.

-De 100 tiros he hecho 99 a siete de la blancos

--¿A qué distancia?--le contes taron.

 A cien pasos. -¿Y el blanco? -La Giralda.

IDIOMA FRANCES

Clases exclusivamente prácticas deconversación, escritura y tra-ducción a cargo de D. JULIO PEREZ MORO, autor de la

FONOLOGÍA FRANCESA para uso de espolado: Profesor del «Ateneo popular de Barcelona» y de «La Politécnica, de Gua-

:- dalajara :-: General Lasso, n.º 7, 2.º—CUENCA (Horas de 6 a 8 de la tarde)

Mercados

TRIGOS.-Gerosa, de 51 a 52 esetas los 100 kilus; Cervera, e fuerzi, de 50 a 51 pesetas, y el blanco, de 46,50 a 50 pesetas; Tárrega, a 49 peset s; Vendrell, a 27 pesetas saco de 60 kilos.

HARINAS.-Las cotizaciones de los mercados castellanos son las siguientes. Valladolid, selecta. a 62 pesetas los 100 kilos; buenas. a 61; corrientes, a 60; segundas buenas, a 59. Tejares, harina Halley, a 63 pesetas los 100 kilos: única, a 62; económica, a 60. Mucientes, de 33 a 35 reales arroba, segun clase; Trigueros, a 30 rea les arroba la de primera.

En Madrid se cotizan: la de pri **mera, a 6**6 pesetas los 100 kilos: la de Zaragoza, a 74 pesetas; grau fuerza, a 75, y la de centeno, a 54 pesetas.

Preparación para lugreso en la Exmelu Kormai de Muestros e jostituto

REPASO DE ASIGNATURAS DE LA CARRERA DEL MAGISTERIO

ANGELA VALLEJO Plaza de Cánonas, 17

"La Competidora' Agencia de Quintas y Negecies INTERESA A LOS RECLU-**TAS DE 1921**

Esta Agencia pone en conocimiento de los padres o deudos de los reclutas del cupo de filas de 1921 que estando próxima la in-corporación a filas de dichos reclutas hace contrates antes del sorteo, para facilitarles substitutos cou destino al Ejército de Africa, pera la substitución de dicho servicio, al igual que en aŭos anteriores, rogando a sus favorecedores activen la petición de contratos, pues, en breve se cerrará el cupo de admisión.

Para precios, detalles y condiciones, dirigirse a las oficinas generales de Madrid, establecidas en Toledo, 105, y Rios Rosas, 16, o s nuestros Representantes de pro-

Representante en Cuenca: EUGENIOCAÑADA MARTINEZ

Calle de Herreros, núm. 29 Director propietario,

EVARISTO ROMERO GAMEZ

Tallet de Cerrajeria con Soldadura Autógena

Propietario HIGINIO LOPEZ

Plaza de la Calle Nueva núm. 22.-CU ENCA



Ha pichado Ud. los Refrescos fabricado con los Jarabes de

"LA' MANCHEGA,,?

SON LOS MEJORES!

Yo le recomiendo exija siempre esta marca. De venta en todos los buenos establecimientos.

ANSELMO OLIVA SANCHO

GRAN FÁBRICA DE JARABES REFRESCANTES Quintanar de la Orden (Toledo)

Se desean buenos y activos Representantes.

"PANIFICADORA CONQUENSE"

FÁBRICA DE HARINAS POR CILINDROS Y DE PAN

FÉLIX SÁIZ

AUTO-TRANSPORTES CONQUENSE

Se admiten transportes de 5 a 10 toneladas para cualquier pueblo de la provincia y limitrofe; dentro de carreteras.

FELIX SA1Z

VENTA DE CAMIONES "OPEL"

Representación para la provincia de Cuenca FELIX SAIZ

Nuevos Talleres Mecánicos de Carpinterta

Luis Santa María

Construción en general de toda Especialidad en melduras, jamclase de obra de Carpinteria y bas, zócalos, cornisas y pasa-: : manos de escalera. : Ebanisteria. : : Gran surtido en

Grandes existencias de puertas, ventanas y vidrieras entarimados y parquets de todas

BANCO ZARAGOZANO CASA CENTRAL: ZARAGOZA

Capital 3.000.000 de pesetas-Fondo de reserva 385.000

SUCURSALES

Ateca, Cuenca, Haro, Sádaba y Santo Domingo de la Calzada

Cuentas corrientes con interés. Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta en monedas extranjeras. Guías y cartas de crédito, deposito de valores y de general toda clase de operaciones de Banco.

INTERESES QUE ABONAEN CUENTAS CORRIENTES

A la vista. 2 por ciento > tres meses. . . . 2 y 1/2 por ciento

» seis meses. . . . 3 por ciento. nn año. 4 por ciento.

Caja de Ahorros en libretas hasta 10.000 pesetas, tres y media por ciento.--DOMICILIO EN CUENCA: MARIANO CATALINA, 58.

Juan Correcher (HEREDEROS)

Maderas de Cuenca para = construcción y cajas-envases

TRAVIESAS DEL PERROCARRIL, POSTES

SERRERIAS MECANICAS Y ALMACENES

MADRID June de las Toccrisal.

Junto a la Mytadón del Persenyett

ARANJURZ

CUENCA

OFICINAS: BLANCA DE NAVARRA, 7. MADRID TEL. 296

Junio a la Metación del Perrocarell

LA EXPERIENCIADEMUESTRA QUE LOS CHOCOLATES Y DULCES MATIASLOPEZ SON LOS MEJORES DEL MUNDO

Pedidles en todos los altramarines y confiterias Basillo Lumbreras

Médico-Dentista FELIPE III, 4 Y 6.-MADRID : Horas de consulta : :-: de diez a una y de tres a siele

Sarcófagos, Panteones, Pilas, Esculturas, Trabajos para Muebles, Pavimentos, etc., etc. Especialidad en trabajos de — cementeries General Santa Coloma, I

> y Carrille de A bernéz - CUENCA -

Fábrico de Mosáicos Bidráulicos ARINDAD EN COLORES Y DIBUJOS

Cemento Portland « Iberia»

COLON 33.—CUENCA



DE CÓMO YO PREPARO UNA DELICIOSA NATILLA ECONÓMICA DURANTE LA CARESTIA DE LOS HUEVOS

Compre en una tienda de comestibles un cartón de POSTRE IDEAL.

De aproximadamente UN LITRO de leche, separe una tacita, en la que
desllo uno de los cuatro cartones que contiene el paquete.

El resto de la leche hago cocer, anadiendo azúcar y sal a voluntad. Cuando e-té hirviendo la retiro del fuego y mezelo la leche que tengo preparada.

Luego pongo todo otra vez al fuego cociéndolo durante algunos minutos hasta que se forme una natilla.

Antes de servir sa mezale bien la nota que se la ligura de la come de la come de la come una natilla. Antes de servir se mezcla bien la nata que se ha formado encima de la

1,20 PARA CUATRO LITROS DE NATILLAS

Económico - Nutritivo - Sabroso

GUSTOS: Chocolate, Almendra, Limon, Vainilla, Café

Francisco Cebrián Compañía de Productos Alimenticios S.A. SAN SEBASTIÁN

Vicente Bertolin

PIDASE EN FARMACIAS Y SASCUENTAS

CALLE DE LA LIBERTAD ALBACETE

MARCA REGISTRADA

M. N. O.

Incluídes en el R. D. de 2 de Diciembre de 1910 por R. O. de 8 de Febrero

Aponos

COMPOSICIÓN -Acido fosfórico (soluble al agua y citrato). . . 2,50 % Oxido de manganeso.

Equivalente a Sulfato de manganeso. .

Abones para teda clase de cultivos, fabricados recionalmente según la naturaleza de los ferrenos - DEPÓSITOS -

Valencia, Albacete, Tobarra, La Roda. La Gineta y Tomelloso

dirigida por D. PILAR PÉREZ MORO

ACADEMIA DE CORTE Y LABORES

(Profesora diplomada en Madrid y Barcelona) Clases de Corte y confección de prendas de señora.-Ropa blanca.-

mano. - Flores y adornos. Clases colectivas e individuales.

Preparación para el ingreso en la Normal y enseñanza de labores de los cursos del profesorado.

ieneral Lasso n.º 7.—CUENCA

SE NECESITAN oficiales de carpinteria mecánica, con buenos iornales, en la fábrica de D. Luis Santa Maria. Dirijanse por escrito personalmente al señor administrador en Cuenca.

Taller de escultura en mármol demás piedras. Restauración de Iglesias y fa-

chadas en escayola.--Especialidad en trabajos artisticos para cemen-Estátuas, Panteones, Sarcófa-

Calderón de la Barca, 12 y 14.

gos y Lápidas.

Los mejores del mundo por su excelente calidad. Marca Dos Globos DE ZARAGOZA

CHOCOLATES

De venta en todos los establecimientos de comestibles. Representante en esta capital D. Saturnino Sánchez Cardenal Payá, 5

nis del Mono

VICENTE BOSCH.-BADALONA



de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Re recetado par les y neticos de las enicupartes des mando porque tenifica, ay ada à las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É

el dolor de estómago, la dispopsia, las acedias, vórmtos, inspetencia, diarrees en niños y adultos que, à vaces, alternan con estrefilmiento, dilatación y úlcera del estomago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30. MADRID, desde donde se remiten folletos à quien les pida.

PICAZO

CUENCA

TEMPORADA DE OTONO 1921

GRANDIOSOS SURTIDOS EN 1.0S RAMOS

DE TEJIDOS. CONFECCIONES Y PAÑERÍA

LAS ÚLTIMAS NOVEDADES en Laneria y Sederia para vestidos Terciopelos, Paños, Felpas, Caracules y Rizos para abrigos de señoras

y niñas. DEPOSITO DE ARTÍCULOS DE LOS PIRINEOS .- Géneros en pieza, por metros, y distintos modelos de abrigos para señoras y niños

en los colores y estilos de mayor fantasia.

SUGESTIVA SECCION DE ABRIGOS CONFECCIONADOS PAPA SEÑ ORA, formada por los modelos de más exito de LA VILLA DE
RARIS, de Madrid, y NEW-ENGLAND, de Barcelona.

ABRIGOS GABARDINA DE GRAN ACTUALIDAD

PARA CABALLEROS.—Precioso y extenso surtido en Pañeria de color y negra. Gabanes confeccionados. Pellizas. Impermeables.

Sastrería a la medida - Cortador de primer orden

PRIMERA CASA en Camiseria, Corbateria y Géneros de punto

Abonos completos RADIO-SOL Fórmula especial para Viñas y Olivos

Enriquece la planta notablemente y proporciona un aumento de fruto extraordinario

lagricultores! No dejeis de usa este abono Especial con Garantía de Análisis

Mitrato de Sosa de Chile um Mili it Millim ➡ FEDERICO PICAZO ➡

DEPÓSITO DE YENTA: CUENCA Y TARANCÓN

La Unión y el Fénix Espanol

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS CAPITAL SOCIAL 2.CCC CC re peretas afectivas



completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marrue-cos, 58 años de existencia.

Seguros sobre la vida.-Seguros contra incendios. Seguros de valores. Seguros de accidentes. Sub-director en Cuenca: ANTONIO LEAL. Oficinas: Calle de D. Mariano Catalina, 88

Aparato Pathé NAU con bombilla eléctrica

CINEMATOGRAFO para pequeñas explotaciones y casas particulares

CONCESIONARIOS EXCLUSIVOS

VILASECA Y LEDESMA, S. A.

MADRID, BARCELONA,

TRACTORES

BILBAO, SAN SEBASTIAN,

OVIEDO, CORUÑA,

VALENCIA, SEVILLA, LISBOA

AGENCIA

FORDSON

AUTO UNIVERSAL HUETE Formerio Montova

REPRESENTANTE EN LA PROVINCIA DE CUENCA

Precios sobre vagón Cádiz:

•										P	esetas
Sedán	con	ouest	a eq d	narcha	(5 pa	sa jero	DS). ,				1.050
doble Facto											6.125
) >	con	*	*	•	(5	•)				6.630
Voiterett	ein	*	25	*	(2)				5.790
35	con	2	3	*	(2	•)				6.300
Chassis com	iin par	a cocl	ae		`.		<i>.</i> .	,			4.480
> au	to-cam	ion de	e 1 tor	ielada (a aoc	eumai	ticos				5.875
Tractor agr	icola Fo	ordso	a, sip	arado	ni te	188.					8.390
Estos pr	ecios so	B 00	n Der	echos o	le Ad	uanas	Dag	ado	8. 1	681	ián su-
jetos en cua	lquier n	LOMEN	to a o	ariació	n sir	previo	40110),			
Extenso	surtide	en t	oiezas	de rep	uesto	legit	imas	For	d.		
Cabiant											dod da

accesprios,

Compañía de Seguros Contra Incendios a prima Aja. - Pundada en 1865.—Inscrita en el Registro del Vinisterio de Fomento Demicifiada en Barcelena, Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624

Capital suscrito: Pesetas 5,000.000,-Capital desembolsado: Pesetas ,500,000 Reserva Estatuaria; Pesetas 1.000.000

	Balance de 1919	aldes sobre el ejercicio an- lerior	
A CONTROL OF THE PROPERTY OF THE WAR WAS AND AN AREA.	Pertias	Pentes	
Reservas técnione	4.809.004,47	511.419,50	
de previsión y garantis	2.011.226.43	276.826,69	
Frimas del ejercicio	10.693.518,51	1.106.242.75	
Siniestros indemnisados I asta 31 dibre	37.764.202,95	5,916,647,68	
Fondos para liberación de capital	150.000,00	100 (00,04	

BUB-DIRECCIÓN EN CUENCA

José Echavarria, Solera, 8

Autorisado por la Inspección de Seguros en 27 de febrero de 1930

LA ESPAÑA

CUENCA

Ultramarinos. Tocino y Embutidos. Carnes Frescas y Saladas. — Cafés tostados. Especialidad en Quesos, Galletas y Mantecas. - Vinos, Licores y Escarchados. - Drogas. Bateria de cocina y Depósito de Alpargatas.

Productos Casa Peñarroya

Superfosfatos, Abonos de Primavera para toda clase de cultivos y compuestos especiales para cada cultivo.

Silvinita 14116 por 100, 14,50 pesetas 100 kilos. Cloruro de potasa 50752 por 100, 56 pesetas

Sulfato de cobre 98,99 por 100, 90 pesetas 100 kilos.

Representante para la provincia

FELIX MONTOYA

EL MEJOR PUR-:-: GANTE CONO:-: AGUAS MINERA--: LES NATURA- :-

to the LES DE PO 4

1-1 1-1 CIDO 1-1 1-1

Viuda e Mijos de R. J. Chavarri. :-

-: LEALTAD, 12:-:: MADRID ::

Colegio Conquense

DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA:

bajo la dirección de :::: D. Lázaro Luengo Triguero

Beneficiado de la S. I. Catedral y Lic en::::::; ::::::: Derecho y Sagrada Teología; y

D. Lorenzo Melero Lerín Maestro

Alumnos internos, medio pensionistas y externos para el Bachilierato, Magisterio, preparatorio de facultad, preparación p ara penales, telégrafos, etc.

.: PLAZUELA DEL SALVADOR ::

Pidan reglamentos y detalles al Director: Obispo Valero, 8; y Puerta de Valencia, 9

LA AMISTAD...

Fábrica de Aserrar y Almacén de Maderas 🗠 Luis Cavanna

Sucesor de Felipe Murcia

Maderas del país para construcción, de medidas corrientes y especiales. Cajas-envases y carpintería. Pidanse catálogos de precios.—Esta casa cuenta con auto-camiones para el mejor servicio de sus clientes. La fábrica y almacén están emplazados en Cuenca, junto a la estación del ferrocarril, a donde deben dirigirse los pedidos, o a D. Pedro Muñoz General Lasso, 26, Cuenca, donde se dirigirá toda la correspondencia.

Folletin de "El Bia,

De la Biblisteco Patriu

El vagón de Téspis

Mauricio López Roberts

Luego tornó a hundir la diestra en la linfa, la sacó rebosante, de agua que fluia por entre las junturas de los dedos en rápidas gotas, acercola a los labios del romantico y tuteándole al fin le dijo -- Mañana hablaras y veremos lo que sucede. Y por si acaso-aiguió, sonriendo, -bebe este agua, ya que según me dijiste, curaba en otro tiempo, las penas y los pesares. Bueno sera que nos preparemos... ¿Quien sabe lo que puede

Don Braulio se inclinó sobre la mano de su novia, bebió obedeciente el agua y después besò la palma respetuoso, mientres en el cielo se extendian melancólicos y suaves, los velos grises del crepusculo.

a merienda concluyó cerca de las seis, a las seis y tres cuartos entraban los excursionistas en el pueblo y a las siste

en punto, doña Matilde Morales conocia todos los pormenores de la gira. Por conductos rapidisimos, eclipsadores del telégrafo y del telefono, llegaron a cidos de la dama los detalles de tan escandaloso suceso y supo quienes asistieron a la expedición, como iban vestidas las de Torriente y el tiempo justo que don Braulio y Adelaida estuvieron de palique. No le que-do nada por saber. Nunca se averiguo por donde se habia enterado de todo. Tel vez alguna de las Ruiz sonsecaria a su hermano Sebastianito, personaje del todo simple e incapaz de guarder un secreto, tal vez sigu o de los Argotes se lo contara a su ama de llaves, quien era más chismosa que el propio Mercurio, correveidile de los dioses. Pero fuese to que fuese y viniera por donde viniera, tanta solicitud dió por resultado enterar a doña Matilde de un hecho alarmante, que concretaba las vagas sospechas de la señorita de Morales.

El réspice que le eché a su hermano cuando éste alabó tan sin tasa a las cômicas, había sido una especie de profecia, una advertencia saludable. Después la intranquilidad de doña Matilde fué creciendo, cuando supo que el ron ántico pasabase la vida con los cómicos y que era como el árbitro del teatro. El anuncio de que Morales iba a representar en el Tenorio dejó turnista a doña Matilde. Eu orguli : se rebeló y a no deteneria la idea de que aquel mai era pasajero, pues los Torrientes se irian pronto de Mora, seguramente don Braulio hubiese oido cuatro cosas desagradables. Trabajillo le costó a la ilustre se norita no desahogarse y por este sacrificio juzgose la quinta esencia de la diplomacia. Pero al refrenarse así, su furia creció con el impetu de na torrente contenido. Un poco más y todo se lo llevaba el demonio. Y en efecto el demonio se lo llevo. pues al enterarse doña Matildo de que squella tarde su hermano babiase comprometido públicamente con la cómica, perdió la prudencia y se dispuso a entrar en combate. El furor homérico, los arrebatos de las Euménides, la colera de Atila, todas las trifulcas celebres, son disputas infantiles si se los compara con la ira de doña Matilde. Hacer polvo el Universo y dispersarlo por el infinito, no era bastante para la ferez senora. Su encendido encono pasaba de los limites humanos para entrar en el dominio de las terribles venganzas de los lumor-

tales, pues en doña Matilde parecia haber reproducido la cólera de Jupiter.

Estaba tan frenética que tuvo mied de sí misma y teme-

rosa de un escándato demastado grande, no bajó a cenar aquella noche, pretextó un malestar cualquiera para encerrarse en su cuarto. Asi se lo hizo saber a Morales por conducto de Sabina, su doncella de confianza, quien también dijo a don Braulio que la señorita desesba estar sola y le dispensaba por tanto de su visita.

Sabina debia estar enterada del magno suceso. Sus ademanes, su voz contenida, los subentendidos que palpitaban bajo la aparente indiferencia de las palabras, lo decian bien claro. Sabina lo sabia todo, y lo censuraba con la discreción que tan bien sienta en una doméstica respetuosa.

Aquella reprobación no escapó al romántico. Desde que llegó a su casa, todo parecia renirle, la morada expresaba su disgusto en el mudo lenguaje conque nos hablan las cosas inani nadas en los momentos ríticos de la vida. El episodio de la merienda habia desagradado igualmente al noble pertalón obscuro, a la escalera amplia y señora, a las grandes salas penumbrosas donde cuadros de santos dormitaban bajo verdes gasas, colgando de la pared encalada, sobre panzudos sofás de damasco y de brocatel. Por los pasillos interminables que se doblaban en ángulos imprevistos y se torcian en revueltasmedrosas, corrian soplos de escándalo extremeciendo las amplias telas barnizadas que, entre grietas y desgarrones, mostraban las lineas de unos mapas vetustos. Toda la mansión de los Morales reprobaba la conducta de su señor, le hacia saber de mil modos, por el brusco empuje de una puerta que se cerraha brutalmente, por el chiflo maligno del aire que se introducia al amparo de un biombo, por los crujidos siniestros de las vigas, de los viejos muebles que parecian decir al atolondrado romantico:—«No permitiremos que aqui venga una persona cualquiera, que una vagabunda se hospede en esta casa sacrosanta, donde se conserva el recuerdo de las tranquilas hembras que fueron, que vivieron apaciblemente aburridas, sin traer bajo estos techos el perfume sospechoso de los caminos, de los sities distantes donde tantas cosas pueden haber sucedido sin

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Día de Cuenca, El. 4/10/1921